

**Les succès du retour de Sarko** • **La guéguerre reprend à droite** •  
**Les juges repartent en campagne** • **La gauche retrouve une cible**

P. 2 et P. 3



# Le Canard enchaîné

Journal satirique paraissant le mercredi



99<sup>e</sup> ANNÉE - N° 4900 - mercredi 24 septembre 2014 - 1,20 € D.O.M. 1,80 € - Belgique / Luxembourg / Grèce 1,40 € - Suisse 2,50 FF - Espagne / Port. Cont. 1,60 € - Italie 1,85 € - Tunisie 2,00 € - Côte d'Ivoire, Gabon, Sénégal 900 CFA - Autriche, Allemagne 2,50 € - USA 3 \$ - Canada 3,95 Dc - GB 1,50 £

## Enfin une promesse qui a des chances d'être tenue

# Sarko : "Avec moi, les affaires vont reprendre !"

### LA COALITION CONTRE L'ÉTAT ISLAMIQUE



### "TRÉPANÉS" DE LA DERNIÈRE PLUIE

« **E**ST-CE que vous m'prêtez deux neurones dans ma tête ? » On ne connaît pas la réponse de M'sieur De-la-housse à cette question de Nicolas Sarkozy. Mais on sait, en revanche, que l'ex-président revenant ne semble pas, quant à lui, prêter beaucoup plus de cellules cérébrales aux 8 millions et demi de téléspectateurs qui l'ont regardé. Ceux qu'il appelle « les gens » et qu'il prend pour des demeurés au point d'essayer de leur faire

condamnation pour emplois fictifs (lire p. 2), il aura « besoin de lui ». Fillon, qu'il traite, hors micro, de moins que rien ? Le néo-Sarko aura « besoin de lui » aussi. Vos gueules, les mauvais apôtres, c'est moi le messie !

Tous les obstacles sont contournés, tous les problèmes sont évacués. Un programme ? Des idées ? Une ligne ? Un positionnement ? Tout cela, c'est du détail. « Qu'on m'élise comme président, et vous allez voir que l'on va le créer, ce grand ras-

« s'exposer dans un retour à la politique ».

Pour les reproches, les juges verront. Pour le retour à la politique, Sarko devra aussi fournir quelques explications. Le manque de ligne, de programme et d'examen de son bilan déroute plus d'un militant de droite. Notamment le flou embarrassé sur le mariage pour tous, où, entre le « fascisme en loden », dont il parle hors antenne, et l'abrogation de la loi promise à la base UMP, il va devoir trancher.

### LA STRATÉGIE DE RECONQUÊTE



## Ebola-bla-bla...

VOILÀ un conflit qui a échappé aux va-t-en-guerre. Auquel le général BHL et ses troupes – qui avaient appelé aux armes en Yougoslavie, au Soudan, en Irak, en Libye, en Syrie, en Ukraine, dans l'Etat islamique, etc. – ne se sont guère mêlés. Et pourtant la mobilisation contre Ebola nécessitait l'envoi rapide et massif de troupes de choc. Aujourd'hui, le bilan de la terrible fièvre hémorragique approche les 3 000 morts. Un 11-Septembre... principalement en Guinée, au Liberia, en Sierra Leone et au Nigeria.

Après les atterrissements des riches devant cette maladie de pauvres, certains Etats ont réagi. Les USA viennent d'envoyer 3 000 soldats (un réflexe, chez eux) pour construire des infrastructures et des « camps de quarantaine » dans les pays les plus atteints, paralysés par une véritable panique. Cuba et la Chine ont dépêché (au total) plus de 200 personnels médicaux. L'Union européenne, elle, a débloqué plus de 170 millions d'euros. Encore insuffisant aux yeux de l'ONU et de l'Organisation mondiale de la santé, qui estiment l'effort nécessaire à 1 milliard de dollars, au moins. Bruxelles a d'ailleurs manqué l'autocritique en dénonçant le « temps perdu » depuis le déclenchement de l'épidémie. Un temps qui a permis au mal de s'étendre comme le feu sur la

### La noix d'honneur

DÉCERNÉE à Hervé Mariton, à propos de la participation de Nicolas Sarkozy à un éventuel débat entre lui-même et Bruno Le Maire lors de la primaire UMP (Le Point n. 18/9).

« Je n'ai pas senti un très grand enthousiasme de sa part à l'idée de débattre avec Ducon et Durien. »

Il se plaçait du côté de « Ducon et Durien » ? Et, peut toujours s'adresser à Dugénoux.

M 00708 - 4900 - F: 1,20 €



praïric et au virus de se renforcer, voire, estiment certains experts, de « muter ».

Au point d'inspirer à un haut responsable de la Croix-Rouge, Elhadj As Sy, ce jugement rassurant : « L'espoir et l'optimisme ne sont plus d'actualité. » Il faut au moins des déclarations comme celle-là pour que la planète remue...

## Climat-tu-vu ?

CENT VINGT-CINQ chefs d'Etat à New York, dont François Hollande ! Un sommet pour préparer la grande conférence climatique mondiale de 2015 ! Laquelle sera, prophétise Nicolas Hulot, « un moment clé » pour l'humanité ! Et se déroulera à Paris ! Et aura pour mission d'aboutir à un accord permettant de contenir le réchauffement climatique ! Pas plus de 2 °C d'ici à la fin du siècle, promis-juré !

Pour cela, les pays riches devront aider les pays dits « en voie de développement » à limiter leurs émissions de gaz. Lors du dernier sommet, celui de Copenhague, un fonds avait été créé en ce sens, qui devait atteindre les 100 milliards de dollars en 2020. Ce fonds est si vide qu'il sonne creux, mais, comme Hollande devrait promettre d'y mettre 1 milliard, tout va aller mieux.

Le succès du sommet de 2015 à Paris est à ce prix !

ils n'attendent que lui, le sauveur, le messie. Martelant qu'il n'a « jamais prétendu être un sauveur » et qu'il ne croit « pas à l'homme providentiel », il n'a cessé de se présenter et de se comporter comme tel.

Promis-juré, il ne revient pas « par esprit de vengeance » envers Hollande, qu'il a traité de menteur et à qui il promet, en privé, de finir « dans le goudron et les plumes ». Loin de lui ces basses pensées ! Si Sarko replonge dans le marigot, c'est qu'il n'a « pas le choix ». Pas d'autre choix que de sauver l'UMP et la France dans la foulée. Qu'importe qu'il ait largement contribué à la ruine de ces deux entités. Pas de temps à perdre avec les inventaires et les bilans. Le sarkozysme ne regarde pas en arrière, il va de l'avant. Rien ne l'arrête, et pas plus les affaires que ses concurrents !

Les affaires ? Quelles affaires ? Bygmalion, qui lui colle le plus aux semelles, il n'en connaissait même « pas le nom ». Il en est seulement la « victime » car « chacun sait, a-t-il expliqué au "JDD" en parlant de lui à la troisième personne comme s'il s'agissait d'un autre, que ce n'était pas un système dédié à Sarkozy » ! Innocent, la main sur le cœur, il nous le dit. Et si, avec « deux neurones », on a encore du mal à y croire, on peut toujours essayer avec un seul !

Quant aux concurrents, ce ne sont pas des rivaux, juste des subordonnés. Juppé, que Sarko le « rassembleur » traite, en privé, de vieux croûton tout en rappelant sa

### LE RETOUR DE SARKO



dans le messie !

Il suffit de le croire sur parole, le Sarkozy nouveau. D'oublier que l'ancien est au premier chef responsable de la panade et des divisions du parti par la petite porte duquel il revient et qu'il prétend sauver. D'oublier qu'il a contribué aussi, sans « honte », au rétrogradage de la France « en queue de peloton », et qu'il entend redresser, sur sa seule bonne mine et sans autre projet que ses diatribes et ses moulinets. De croire que, s'il avait « quelque chose à se reprocher » sur le plan des multiples affaires qui lui sont reprochées, il ne viendrait pas

quelles économies il veut faire et dans quel sens il veut aller. Car son grand numéro de retour programmé, malgré un franc succès d'audience et de curiosité, n'a pas convaincu autant qu'espéré qu'il était le sauveur et qu'il avait changé.

C'est dire que, s'il veut tenir deux années et demi et espérer pouvoir en brigrer cinq autres dans la foulée, il va lui falloir, si la justice lui en laisse le loisir, s'agiter sérieusement les « neurones » pour trouver de nouvelles idées et cesser de prendre « les gens » pour des « trépanés ».

Erik Emptaz



## Cailleras des cités, cailleras des champs

C'EST formidable ! Les agriculteurs de Morlaix sont en colère. Ils ont donc, c'est bien normal, saccagé et incendié, le 19 septembre, le siège de la Mutualité agricole et le centre des impôts. Des actes certainement tout à fait légitimes, à voir les nombreux reportages pleins d'empathie pour la « souffrance » des maraîchers qui ont suivi la destruction totale des bâtiments. Tellement légitimes même, que, presque aussitôt, Stéphane Le Foll, le ministre de l'Agriculture, leur a promis des « mesures rapides et concrètes ».

C'est formidable. Evidemment, le ton aurait été tout autre si des cailleras de banlieue avaient mis le feu aux Impôts et à la Sécu de leur quartier (quand il y en a). Alors, là, feu sur les « racailles », les « émeutiers », les « délinquants sans aucun

repère ». La cité aurait été assaillie par les flics et les caméras, les coupables auraient été promptement arrêtés, et les tribunaux priés de tourner à fond pour juger au plus vite – et avec la plus grande sévérité – la meute de sauvages qui ne respectent rien. Et on verrait, en boucle, sur les chaînes d'info en continu, « experts » et politiques tonner sur l'insécurité, l'immigration, l'intégration, etc.

Rien de tout cela quand il s'agit de nos braves paysans, surtout quand ils sont encartés à la puissante FNSEA. Qu'ils crament des immeubles, dévastent le bureau d'une ministre, ils s'en sortent toujours. Ni arrêtés ni jugés. Au contraire, on les calme à coups de « mesures », destinées à panser leur douleur.

Heureusement, hein ! sinon, gare à la riposte...

## Publication judiciaire

Par arrêt du 3 juillet 2014 la cour d'appel de Paris a confirmé les dispositions d'un jugement rendu le 11 mars 2014 par les juges des référés du tribunal de grande instance de Paris, dinant que l'enregistrement par M. Patrick Buisson des propos que lui a tenus M. Jean-Michel Goudard, à l'insu et sans l'accord de ce dernier, constitue une atteinte à sa vie privée et que la publication par Le Canard Enchaîné dans son édition du 5 mars 2014 d'une partie de ces propos, sans intérêt légitime, caractérise un trouble manifeste-

ment illicite qu'il convient de faire cesser. L'arrêt de la cour d'appel de Paris a en outre ordonné la publication du présent communiqué, condamné la société Editions Maréchal-Le Canard Enchaîné, directrice du Canard Enchaîné, M. Michel Gaillard, directeur de la publication, M. Didier Hossoux, journaliste, à verser à M. Goudard la somme de 10 000 euros à valoir sur la réparation de son préjudice et les a condamnés aux dépens ainsi qu'au paiement d'une indemnité de procédure.

## Publication judiciaire

DE mémoire de « Canard », aucun tribunal, aucune cour n'avait jamais obligé le turbulent Palmipède à publier, en première page, un texte de son cru. C'est donc un (modeste) événement qu'il convient de saluer. Et, s'il est un peu désagréable de voir nos précieuses colonnes encombrées par cette prose indigeste, nous ferons, pour cette fois, contre mauvaise fortune bon cœur. Car cette sanction, qui se voudrait infamante, se porterait plutôt à la boutonnière...

Grâce au « Canard », suivi à une encablure par le site « Atlantico », la France a appris, le 5 mars, qu'au plus près du pouvoir, dans l'entourage du chef de l'Etat, se dissimulait un traître de comédie qui enregistrait en douce les conversations privées avec Sarko, avec Carla, avec des ministres et des conseillers, stockant comme un malade des centaines d'heures de petits et grands secrets. Cette incroyable information a été aussitôt reprise par la presse entière. Elle a été commentée dans toute l'Europe, et au-delà. Pour notre journal, un succès ? Une fierté ? Pas du tout, tranche la justice : une faute !

Une justice qui fait admirablement son travail. « Le Canard » est le seul à prendre une telle dégelée judiciaire. Patrick Buisson, le maniaque du magnéto dont Sarko a fustigé la « rare » trahison, lors de son intervention de dimanche sur France 2, vague à ses occupations de directeur de la chaîne Histoire. Le site « Atlantico » s'en tire avec les frais de procédure, point final. Pour « Le Canard », ce sera, en plus de ce communiqué, 10 000 euros de dommages et intérêts à verser à Jean-Michel Goudard.

Qui ça ? Goudard est un communicant retraité que consultait Sarko. Il disposait d'un bureau à l'Elysée, et il a fait partie des nombreuses victimes de Buisson, avec qui il entretenait pourtant

des relations d'amitié... Quelques-uns de ses bavardages enregistrés ont été publiés dans « Le Canard ». Bien entendu, nous avons pris soin d'exclure tout ce qui relevait de la vie privée. Il y avait quelques croustilleux passages qui n'auraient pas détonné dans le chef-d'œuvre de Valérie Trierweiler. Mais nous n'avons gardé que des extraits purement politiques, dans lesquels le conseiller s'épanche sur le peu d'estime qu'il accorde à certains ministres en exercice. Les magistrats réussissent ce prodige de conclure que tout cela n'a aucun intérêt. « Le peu de considération de M. Goudard à l'égard de certains [ministres] (...) loin d'alléger un quelconque débat d'intérêt général, n'avait pour seul objet que de satisfaire la curiosité d'un certain pu-

blic pour les commérages. » Il ne semble pas avoir traversé l'esprit de nos juges que, sans ces révélations, un certain Patrick Buisson continuerait peut-être, au nouveau siège de campagne du futur président de l'UMP, d'enregistrer compulsivement, tout en dispensant ses précieux conseils.

Nous verrons bien si la Cour de cass et, éventuellement, la Cour européenne jugent notre travail condamnable. En attendant, « Le Canard » va verser 10 000 euros à l'infortuné Goudard, qui a beaucoup souffert. Il lui a été infligé, écrit la cour, « une douleur morale ». La réparation doit être à la hauteur de la souffrance indécible de voir divulguer son opinion sur Michèle Alliot-Marie.

A titre de comparaison, il y a moins d'un mois, un tribunal a alloué 1 200 euros, pour « atteinte à la vie privée », à une femme dont les ébats avaient été mis en ligne sur Internet par un amant délaissé. « Une douleur morale » beaucoup plus supportable.

Louis-Marie Horeau